

Das Schulschach in Bayern

Terminvorschau: 2009 / 2010

- 18.09. - 19.09. Schulschachpatentkurs Würzburg Unterfranken
- 09.10. - 10.10. Schulschachpatentkurs Regensburg Oberpfalz
- 06.11. - 07.11. 2. Deutscher Schulschachkongress Erfurt
- 14.11. Stapenmethode-Vortrag Rädler in Vaterstetten
- 15.01. - 16.01. Schulschachpatentkurs in Bindlach Oberfranken
- 12.03. - 13.03. Schulschachpatentkurs Roth Mittelfranken
- 13.03. Bayerische Schulschachmeisterschaften in Roth, die Grundschule wird in Schwaben ausgetragen
- 25.06. - 26.06. Schulschachpatentkurs in Vaterstetten
Schwaben und Niederbayern kommen 2010 - 2011 wieder dran! Wenden Sie sich bitte an Walter Rädler, wenn Sie 10 Interessenten haben und einen eigenen Kurs wünschen.

Wie können Sie uns helfen?

Informieren Sie die Lehrer Ihres Bezirksverbandes von den Patentkursen. Veranstalten Sie selber kleine, regionale Events im Schulschachbereich!

Warum?

Die Trierer Studie beweist, dass das Schachspiel sich in vielerlei Hinsicht positiv auf Kinder auswirkt. Geahnt haben wir es ja schon immer, jetzt haben wir den wissenschaftlichen Beweis. Doch viel wichtiger ist es, dass unser Spiel der Könige allen sehr viel Spaß bereitet.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!
Ihr Walter Rädler wraedler@aol.com, Karwendelplatz 8,
85598 Baldham, AB 0 81 06 - 71 64

MEINE UNTERRICHTSSTUNDE HAT
64 FELDER!



© castell-grafix, www.castell-grafix.de

Wichtig für die Zukunft des Schachs in Bayern!

Liebe Schulschachaktivisten,

ich wäre Ihnen dankbar, wenn Sie kurz meinen Ausführungen zu den Entwicklungen im Schulschach folgen würden.

Das Schulschach in Bayern hat folgende Säulen:

Aus- und Weiterbildung

Schulschachpatente

Wir organisieren zweitägige Schulschachpatente, bei denen wir Lehrern und Pädagogen beibringen, wie man Kindern das Schachspiel erklärt. Bislang haben schon über 1930 Pädagogen am Patentlehrgang teilgenommen! In Bayern hatten wir in diesem Schuljahr Kurse in Miesbach, Ebersberg, Ingolstadt, Lauf, Kronach, Bindlach und Dasing-Augsburg.

Wir haben derzeit 448 Patentinhaber in Bayern, was eine sehr stolze Zahl ist. Übrigens kostet der Schulschachpatentkurs der Bayerischen Schachjugend nichts, was in heutigen Zeiten nicht selbstverständlich ist.

Im nächsten Schuljahr finden die Kurse in Würzburg, Roth, Bindlach, Regensburg und München statt.

Der Deutscher Schulschachkongress

Der erste Deutsche Schulschachkongress fand in München statt.

Mit Björn Lengwenus, GM Stefan Kindermann, IM Cor van Wijgerden konnte man hervorragende und namhafte Referenten für den Kongress gewinnen. Dieses Jahr im November 2009 haben wir in Erfurt ebenfalls Topreferenten auf der Gästeliste.

Lehrerkurse an der Lehrerakademie in Dillingen

Wir hatten einen zweitägigen Lehrerkurs an der Lehrerakademie in Dillingen. Dieser war mit 23 Leuten sehr gut besucht. Stargast war Stefan Kindermann und Dijana Dengler von der Schachakademie München. Die Lehrer opferten ihre Freizeit am Wochenende und Geld für Transport, Essen und Übernachtung. Dieses muss man ihnen sehr hoch anrechnen. Der Förderverein der Bayerischen Schachjugend unterstützte dieses sehr wichtige Projekt.

Meisterschaften

Bayerische Schulschach- und Bezirksmeisterschaften

Diese werden in sechs Altersklassen (Grundschule, Mädchen, WK I, WK II; WK III und WK IV) ausgetragen. Infos erhalten Sie bei Ihrem Schulschachreferenten

Deutsche Lehrermeisterschaften

“Schach spielen unter Freunden” würde ich dieses sehr nette Turnier bezeichnen. In Klein-Karben fand die erste Ausgabe statt, in Hamburg das zweite Turnier. Am 20. Februar 2010 sind wir in Baden-Württemberg.

Auszeichnung Qualitätssiegel Deutsche Schachschule

Die Volksschule Wegscheid war die erste Schule, die diese Auszeichnung erhalten hat, das Goethe-Gymnasium Regensburg wurde für tolles Engagement ausgezeichnet. 2009 wird zu meiner Freude das Kaspar Zeuß Gymnasium mit dieser Auszeichnung bedacht. Wer Infos braucht, einfach bei mir melden!

Homepage für Informationsfluss

Die Seite www.schulschach-bayern.de ist stets aktuell.

